

Trinationale Stiftung zur Förderung der kulturellen Zusammenarbeit in der Metropolregion Oberrhein

Plenarsitzung vom 21. November 2011

Der Oberrheinrat, in seiner Plenarsitzung am 21. November 2011, und auf Antrag der Kommission Kultur, Jugend, Ausbildung,

1. begrüßt das Projekt einer trinationalen Stiftung zur Förderung der kulturellen Zusammenarbeit am Oberrhein und die zu diesem Zweck erfolgte Gründung des Vereins „Europe, Culture, Citoyennete“,
2. teilt die Einschätzung, dass die Wahrung und die gemeinsame Nutzung des kulturellen Erbes und Potentials der Oberrheinregion einen wesentlichen Beitrag zur Entwicklung der Trinationalen Metropolregion leisten kann,
3. verweist hierzu auch auf die Empfehlung des Oberrheinrates für eine Weiterentwicklung der Kulturkooperation am Oberrhein und das in der Folge realisierte Oberrhein-Theaterfestival vom September 2010,
4. spricht sich dafür aus, dass sich alle Regionen am Oberrhein an dem Projekt einer trinationalen Stiftung beteiligen und regt dazu an, dass im Hinblick auf die noch fehlende Beteiligung von Partnern aus Rheinland-Pfalz die Einbindung der Deutschen Staatsphilharmonie Rheinland-Pfalz für musikalische Projekte, und die Gutenberg-Universität Mainz, Standort Germersheim, bezüglich eines Projekts im Bereich der Literatur, geprüft werden sollte,
5. regt eine Zusammenarbeit mit der Großregion im Hinblick auf die Nutzung der Erfahrungen aus der Initiative Kulturhauptstadt Luxemburg 2007 an, insbesondere bei der Gründung des Vereins „Kulturräum Großregion“ und der Einrichtung des Internet-Portals plurio.net, das mit dem geplanten Internet-Portal am Oberrhein kooperieren könnte,
6. regt an, einen Fonds unter Beteiligung aller Partnerregionen am Oberrhein anzustreben, der die Finanzierung und Realisierung von grenzüberschreitenden kulturellen Projekten als Aufgabe hat.

Der Oberrheinrat richtet diese Resolution an

- die Landesregierung Baden-Württemberg,
- die Landesregierung Rheinland-Pfalz,
- die Regierung der Französischen Republik,
- die Région Alsace,
- die Regierungen der Kanton Basel-Stadt, Basel-Landschaft, Aargau, Solothurn, Jura.